



El enemigo ha sido durísimamente quebrantado en las posiciones de Huesca

Se le inutilizaron cuatro tanques además de haberle derribado cuatro aparatos

Interesante debate en la Cámara de los Comunes sobre la cuestión española

“Es inadmisibles el no querer reconocer los derechos de beligerante a los que luchan contra un gobierno”, ha dicho Edem

La reunión y el debate han sido un éxito para la justa y oportunísima petición del Generalísimo

La proposición del Gobierno británico, últimamente entregada a los veintiséis representantes de los países que intervienen en el Comité de no intervención, ha suscitado en el seno de la Cámara de los Comunes un interesante debate sobre la cuestión española, en el curso del cual el mi-

nistro Edem ha hecho importantes manifestaciones relativas al reconocimiento de los derechos de beligerancia a la España del General Franco.

El debate ha sido abierto por una intervención de la oposición una intervención del jefe de la oposición, Atles, quien en su censura al Gobierno británico se ha fijado sobre todo en las ventajas y en la declaración de beligerancia concedida al General Franco frente al Gobierno valenciano.

Edem, que se ha levantado en medio de grandes ovaciones de la mayoría, ha comenzado censurando la oposición el planteamiento de este debate en el momento actual, cuando aún no han podido dar su opinión sobre el proyecto los Estados a los que ha sido dirigido. Insistió en que el reconocimiento de la beligerancia es condicional subordinado, por tanto, a que en España “progrese” la retirada de voluntarios extranjeros.

Enfocando la situación actual de España desde el punto de vista de la repercusión internacional de la guerra, ha dicho Edem estas importantes palabras: “Es insensato creer que Franco no sea más que un rebelde al que rodean algunos otros oficiales y sacerdotes. Se pretende que Franco es un rebelde contra el gobierno constitucional español y que sería una infracción al derecho internacional conceptuarlo bajo la misma categoría de Gobierno español. Sin embargo, es inadmisibles el no querer reconocer los derechos de beligerante a los rebeldes en su lucha contra un gobierno. La oposición no tiene nada que objetar contra los derechos de beligerante en sí, sino contra las atribuciones de estos derechos a un partido cuyas concepciones políticas no le convienen”.

El ministro británico, después de centrar el problema en estas interesantes manifestaciones, ha insistido también en la finalidad

de orden práctico que persigue la proposición británica. Mediante ella, los partidos tendrán un medio de proceder en la medida de sus esfuerzos contra los navios extranjeros que no se atengan a lo previsto por el Comité de no intervención e intenten arribar a los puertos españoles, tanto cargados de contrabando de guerra como transportando tropas. Ahora bien: los navios que respeten los preceptos del Comité de no intervención, estarán libres de acometer cualquier empresa que sea.

De esta forma Edem ha demostrado la justicia de las peticiones de la España nacional y para destacar la pasión y partidismo con que se manifiesta la oposición de la Cámara británica, ha señalado el caso de Bilbao. Ningún buque extranjero —ha dicho— pudo entrar en el puerto desde que Franco ordenó el bloqueo. Solamente lo consiguieron los buques ingleses que navegaron hasta la zona territorial protegidos por la flota británica.

Y ha concluido preguntando: ¿Han apoyado la tesis gubernamental el diputado liberal de la oposición Sir Archibald, Mr. Clairby, el conservador Cthry, quien subrayó que Franco tiene derecho al reconocimiento de beligerancia, pues en la España nacional dispone de un ejército de varios centenares de miles de hombres, domina la parte más importante de España y tiene un país organizado en cuyo territorio reina orden completo y la vida normal?

Después de un duelo en contra mantenido por el diputado laborista Morrison, ha cerrado el debate el subsecretario de Estado, lord Granborn, diciendo que se puede afirmar que el proyecto inglés encontrará un eco favorable en el extranjero e insistiendo en las manifestaciones de que el General Franco gobierna la parte más importante de España y el Gobierno nacional fué constituido para asegurar una administración adecuada. Inglaterra —ha dicho— cree que el destino de España es asunto propio de españoles, y por esa causa ha propuesto conceder los derechos de beligerancia a condición de que la retirada de voluntarios extranjeros haya, en realidad, progresado.

Esta sesión de la Cámara de los Comunes y las manifestaciones que en ellas van consignando los representantes del Gobierno británico, son la prueba

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 16 de Julio de 1937:

Ejército del Norte

Frentes de Vizcaya, Santander y Asturias.—Tiroteos y cañoneos, habiéndose pasado a nuestras filas nuevos milicianos con armamento. Además, se les hicieron al enemigo cuatro prisioneros.

Frente de León.—Un intento de ataque enemigo a nuestras posiciones de Peña Saigada, rechazado en su iniciación, causándole muchas bajas.

Ejército del Centro

Frente de Aragón.—El enemigo atacó con veinte tanques y abundantes efectivos nuestras posiciones de Huesca, siendo brillantemente rechazado con grandes pérdidas e inutilizándole cuatro tanques. También atacó con diez tanques nuestras posiciones de Alcubierre, rechazándole brillantemente, dejando cincuenta y tres muertos en las alambradas y más de un centenar en los barrancos próximos. Otro pequeño ataque en Pinto fué rechazado con bajas vistas para el enemigo. El descalabro sufrido por los rojos en estos últimos ataques, ha sido grandísimo.

Frentes de Soria y Avila.—Sin novedades dignas de mención.

Frente de Madrid.—Tiroteos y cañoneos en algunos sectores del frente.

Actividad de la aviación

Ha sido derribado un caza “Rata” enemigo en las inmediaciones de Getafe.

Ampliación del Boletín

En el día de hoy, además del “Rata” enemigo derribado en el frente de Madrid, han sido derribados dos cazas más en combate aéreo en el frente de Santander. Un “Martín Bomba” que bombardeó las afueras de Avila, fué perseguido por un caza nacional, que consiguió incendiarle con el fuego de sus ametralladoras, haciendo explosión en el aire y cayendo en el sector del Jarama.

Salamanca 16 de Julio de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Español, saluda siempre con la mano en alto.
Cada vez que así saludas, confiesas tu amor a España, tu fe en el nuevo Estado, tu adhesión al Caudillo, la firmeza de tu convicción, que nuestra Patria es ya Una, Grande y Libre, y ello de un modo categóricamente definitivo.
Español, saluda siempre con la mano en alto.

Calma en el frente de Madrid

De la ofensiva roja, ya no queda nada

Avila, 16.—Acaban de producirse en este frente hechos importantísimos que presagian lo que en adelante ha de suceder, con luz que puedan proyectar acontecimientos venideros. El primero de éstos es que el ejército rojo madrileño se halla muy desmoralizado.

Ayer fué un día de calma y hoy también. Sólo los acostumbrados tiroteos, el fuego de ametralladoras y los duelos de artillería.

El enemigo, en este nuevo intento para partir la tenaza que le aprisiona, ha preparado, en lo que le ha sido posible acumular, sus mejores y más numerosas reservas de hombre y material.

Se afirma que la ofensiva bolchevique está convertida en defensa.

La ofensiva general a todos los frentes le ha fracasado en su totalidad.

Las escuadrillas rojas que daban desarticuladas en la semana última ya que les fueron derribados en ella cerca de setenta aparatos. No ha quedado una sola escuadrilla.

Los primeros días sólo efectuaban incursiones por la retaguardia porque en los frentes de combate había demastadas defensas. Pero cuando día tras día se encontraban con los cazas nacionales, cesaban de su costumbre.

Hoy, cuatro aviones de bombardeo lanzaron algunas bombas sobre Avila, matando a un hombre y varias mujeres. La rapidez de la agresión no les permitió precisar los blancos, ya que habían visto sobre el horizonte una escuadrilla nacional que iba a su encuentro. Esta salió en su persecución, llegando hasta las cercanías de Madrid, donde se les obligó a los rojos a entablar combate. Uno de los aviones no tardó en tambalearse por el fuego de ametralladoras de que era objeto, haciendo explosión antes de caer y volcándose después al piloto completamente carbonizado.

El combate llegó a estar tan a punto que se preparaban para dar un golpe de altura y terminó, no obstante, con la descomulgada huida de los pilotos marxistas.—LOGOS.

Los actos de hoy y mañana con motivo del primer aniversario del glorioso levantamiento nacional

Con motivo del primer aniversario del glorioso levantamiento nacional, tendrán lugar en la noche de hoy y primeras horas de mañana los siguientes actos:

A las diez y media de la noche de hoy se concentrarán en la plaza del Ayuntamiento, con las autoridades locales, todas las Secciones de F. E. T. de las JONS.

Igualmente acudirá todo el vecindario que desee tomar parte en la “grandiosa manifestación de antorchas” que se organizará allí.

La manifestación, cuyo orden se establecerá unos momentos antes, seguirá por la calle del Arco de Palacio, Hombre de Palo, Comercio, Zocodover, y después de dar la vuelta a la plaza emprenderá el ascenso al Alcázar, donde tendrá lugar el acto solemnisimo de descubrir una placa dando el nombre del Caudillo a la explanada norte de la fortaleza. El acto terminará con la formación en dicha explanada de una gigantesca pira, donde serán arrojadas las antorchas, y que será como “la ofrenda viva del pueblo de Toledo a los héroes del Alcázar”, que hallaron heroica muerte bajo sus gloriosas ruinas.

Mañana 18, a las ocho de la mañana, habrá una solemne misa en el patio del Alcázar, a la que igualmente asistirán las autoridades y todas las secciones de Falange Española Tradicionalista.

Durante toda la noche, después del acto y hasta terminar todo el día 18, flechas y pelayos darán una rigurosa guardia de honor al glorioso recinto

El Generalísimo Explicación a hablará mañana nuestros lectores, a las 10,30

El día 18, con motivo del aniversario del glorioso Movimiento nacional, el Generalísimo jefe del Estado Español se dirigirá a todos los españoles por el micrófono de Radio Salamanca a las diez y media de la noche.

más clara del dercho que asiste a la petición formulada por el General Franco y la oportunidad del momento en que ha sido dirigida.

A consecuencia de una avería importante en las transmisiones de flúido a nuestras máquinas no pudimos publicar ayer nuestra acostumbrada edición de la tarde. Por la misma causa, nuestro periódico de hoy sólo lleva cuatro páginas.

Reparada completamente la avería sufrida, esperamos poder servir a nuestros lectores en números sucesivos, y no dudamos que sabrán perdonarnos estas deficiencias, producidas por causas ajenas a nuestra voluntad.